
 

COMMISSION SUR L’ENVIRONNEMENT 

Assemblée du 16 juin 2005 (29
e
 séance régulière) 

515, rue Charles, salle du Conseil 

17 heures 

 
PROCÈS-VERBAL 

Souper et items administratifs 

1.  Ouverture et constatation du quorum 

Proposé par Denise Laferrière 

Appuyé de Francine Bouthiller 

La séance est ouverte à 19 h avec quorum. 
 
Étaient présents : André Levac, vice-président 

Denise Laferrière, conseillère, district de Hull 
Nicole Desroches, CREDDO 
Roger Mongeon, ASHOQ 
 Louis-Marie Poissant, DSPO 
Francine Bouthiller, représentante milieu des affaires 
 
 

Également présents : Roland Morin, directeur,  Module TPE 
Antonio Miguel, soutien technique, laboratoire 
Chantal Laflamme, secrétaire 
 

Absence motivée : Marc Bureau, président 
Mario Grandmaître, ASHOQ 
Théophile Paré, représentant des citoyens 
Louise J. Cerveny, représentante des citoyens 
Éric Faussurier, représentant de la  jeunesse 
André Lambert, directeur adjoint, Module TPE  
Jacques Nadeau, directeur, Service de l’environnement 
Frédéric Tremblay, conseiller en environnement 
 
 

2.  Approbation de l’ordre du jour 

 

Un sujet est discuté en public 

 Présentation de Mélodie Coutou (en remplacement de Éco-logo) 

Un sujet est ajouté au varia : 

 Herbe à poux. 

 

Proposé par Nicole Desroches 

Appuyé de Louis-Marie Poissant 

L’ordre du jour est approuvé tel que proposé. 

 

3.  Approbation du procès-verbal de la séance régulière du 21 avril 2005 

Proposé par Denise Lafrenière 

Appuyé de Francine Bouthiller 
 
Le procès-verbal est approuvé à l’unanimité. 
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4.  Suivi du procès-verbal de la séance régulière du 21 avril 2005 
 
Item 5. – Recyclage des micro-ordinateur par CFER Outaouais 
 
CFER Outaouais ne peut se permettre de faire le ramassage des micro-ordinateurs pour son projet. 
 

Recommandation : 

La Commission demande de continuer à regarder différentes alternatives pour le ramassage des micro-
ordinateurs afin que le projet de recyclage par CFER Outaouais puisse se réaliser, incluant la 
possibilité que les vieux micro-ordinateurs soient récupérés par les distributeurs. 

 

Item 7. – Système de récupération des huiles usées 
 

Roland Morin mentionne que la récupération des huiles n’entraîne pas de dépenses pour la Ville et 
recommande de maintenir la pratique actuelle.  
 

5. Tenue de la prochaine assemblée régulière (date prévue : 15 septembre 2005, secteur Hull) 
 

Roland Morin informe les membres de la Commission que le rapport final de la Commission de 
consultation sur le PGMR sera prêt à la mi-juillet.   
 
Recommandation : 
 
La  Commission demande une rencontre spéciale le jeudi 4 août, à 19 h, Maison du citoyen (secteur 
Hull) afin de prendre connaissance des recommandations du PGMR, suite aux consultations publiques, 
avant la présentation au conseil municipal. 
 

 

Début de la discussion de dossiers en huis-clos 

6. projet de plan d’action 2006 
 

Les membres de la Commission prennent connaissance du projet de plan d’action 2006.  M. Roger 
Mongeon demande de prévoir un montant de 3 000 $ au budget de la Commission pour le dossier des 
pesticides en 2006. 
 
Proposé par Nicole Desroches 
Appuyé de Louis-Marie Poissant 

 
La proposition de plan d’action et les prévisions budgétaires 2006 de la Commission ainsi que la 
demande d’ajout du montant de 3 000 $ pour le dossier des pesticides  sont adoptés à l’unanimité. 
 

7. appui et participation à la conférence de l’Université d’Ottawa sur la promotion des 
alternatives aux pesticides (par Louise Cerveny) 

 
Le sujet est remis à une prochaine rencontre, étant donné l’absence de madame Louise Cerveny.   
 
Madame Desroche demande à la Ville de convoquer une personne-ressource du Ministère pour une 
présentation du code des pesticides à la prochaine rencontre de la Commission. 
 

8. bilan des activités de l’ASHOQ sur la gestion intégrée des pesticides 
 

M. Mongeon mentionne qu’une présentation sera prête que vers la fin de l’année 2005.     Il informe les 
membres qu’au Québec en 2006, les pesticides seront enlevés des étagères et que dans d’autres 
provinces,  il y a trois fois plus de vente. 
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9. bilan du banc d’essai de Weed-Man au 100, rue d’Edmonton 
 

M. Mongeon informe les membres de la Commission que le banc d’essai au 100, rue d’Edmonton n’a 
pas été concluant.  Il y a toute une procédure à suivre pour  que  le produit naturel, le jus de betteraves 
fonctionne.    Cet automne, un autre banc d’essai sera fait.   Les produits naturels sont en train de se 
développer  et seront  plus efficaces et connus dans deux ou trois ans. 
 
 

10. bilan du projet-pilote d’Herbanatur 
 

Ce sujet sera discuté à la prochaine rencontre de la Commission. 
 

 

Dossiers discutés en public 

 Présentation de Mélodie Coutou 

Mélodie Coutu, entrepreneure et artiste écologique fait la présentations aux membres de la 
commission, de son exposition de douze panneaux sur les matières résiduelles.  Elle expose 
présentement au Café Le Troquet en collaboration avec le CREDDO. 

Le but de sa présentation à la Commission est: 

 Obtenir une source de financement pour l’exposition actuelle; 

 Avoir la possibilité d’entente de partenariat en septembre pour la continuité de l’exposition; 

 Permettre la continuité de l’exposition pour d’autres sujets, tel que le compostage,  l’eau et 
autres. 

M. Levac remercie Mélodie Coutou pour cette intéressante présentation et mentionne que la Ville 
sera informée de la demande de financement et du projet. 

 

Varia 

 Herbe à poux 

M. Louis-Marie Poissant distribue aux membres de la Commission un dépliant sur l’herbe à poux.  Il 
mentionne qu’il faut agir collectivement, quartier par quartier, pour enrayer l’herbe à poux.    Des 
activités peuvent être organisées avec les écoles primaires. 

 

Levée de la séance à 20 h  

 

Proposé par Denise Lafrenière 

La levée de la séance est adoptée. 

Procès-verbal ratifié le 

        
 Marc Bureau, président  Chantal Laflamme, secrétaire 


